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MINUTA 

De la reunión 
El 07 de enero de 2019 se realizó la primera reunión de trabajo del SCM APA del año 2019, en 

dependencias de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura (Sala de reuniones N°1, Piso 19°, 

Bellavista 168, Valparaíso). 

Este Sub-Comité está integrado por un miembro de esta Subsecretaría y cinco miembros 

artesanales del Comité de Manejo del Bacalao de profundidad (CM BAC) a saber: Adrián Silva, 

Gabriel Araya, Sergio Fernández, Sergio Maldonado y Raúl González. 

Asistencia 
En esta oportunidad la reunión fue conducida por el Presidente suplente del Comité de Manejo del 

Bacalao, Sr. Darío Rivas y contó con la participación de los siguientes miembros del Sub-Comité: 

1. Sergio Maldonado Quiroga Titular (1° cupo) Artesanal VIII-IX Reg. 
2. Raúl González Hurtado  Titular (1° cupo) Artesanal XIV-XII Reg. 
3. Sergio Fernández  Suplente (2° cupo) Artesanal VIII-IX Reg. 
4. Lorena Gómez P.  SERNAPesca    V Reg. 

No justificaron su inasistencia los Srs. Gabriel Araya y el Sr. Adrián Silva.  

El registro de asistencia se incluye en Anexos. 

Materias Tratadas 
La reunión se inició a las 11 h por problemas en la sala de reuniones (inundación) e inconvenientes 

de acceso a la nube, que se solucionaron antes de darse inicio a la reunión. 

Los representantes artesanales presentes (todos de la Macrozona Centro-Sur, MZCS) manifestaron 

su decepción al reiterarse la ausencia de participación de representantes de la Macrozona Norte 

(MZN) y se plantearon la interrogante sobre las razones por las cuales no participa el Sr. Araya, 

que forma parte de este Sub-Comité. Expresaron que esto limita logar acuerdos para el 

ordenamiento al interior del APA.  

Proponen que en el Plan de Manejo se diferencie el manejo de estas dos macrozonas (Norte y 

Centro-Sur) y que en esta reunión se avance en los temas de interés para la MZCS. 

El Presidente subrogante propuso que se debía aprovechar de todas formas la asistencia de los 

miembros presentes de este Sub-Comité para avanzar en las materias en las cuales se requiere 

adoptar acuerdos. 

Durante el transcurso de la reunión, se plantearon las siguientes interrogantes y comentarios: 

• ¿Qué medidas está dispuesta a aplicar la Autoridad Pesquera si no prospera el acuerdo entre 

las macrozonas?, ¿Se mantendrán los términos del acuerdo anterior (distribución 8,5% MZN y 

91,5% MZCS) o no? 
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• Se comenta que si se hubiese aplicado el RAE en cuanto se regionalizó la pesquería del APA 

(año 2018) no se estaría discutiendo nuevamente la distribución y, probablemente, se estaría 

iniciando un proceso de análisis del desempeño de las macrozonas de esta pesquería bajo el 

actual escenario de menores rentabilidades, como es la situación actual. 

• Se planteó que en caso de que la MZN quiera seguir con su enfoque de cuota global y carrera 

olímpica (es decir, sin asignación individual) será su decisión, pero que ello no debe impedir 

que la MZCS prefiera la regionalización de la cuota global del APA e implementar el RAE en esa 

zona. 

• Con relación a la objeción que han planteado los representantes de la MZN en sesiones del 

Comité de Manejo de esta pesquería, se comenta que el total de embarcaciones de la MZCS 

que operan en la MZN es muy baja. Por su parte, la Sra. Gómez ofrece realizar un análisis con la 

información disponible en el Servicio. 

Durante la tarde, se invitó a la Sra. Alejandra Ordenes (profesional de la DDP, SSPA) para consultas 

referentes al proceso de renovación del Comité de Manejo, las que a continuación se resumen: 

P: Cómo se postula?. R: No hay formularios de nominación, sino de Postulación y otro formulario 

para los Apoyos.  

Resultarán nominados quienes reciban la mayor cantidad de apoyos según el caso: 1) Por 

organización, con acta firmada por cada uno de los miembros presentes en la asamblea (50%+1). 

2) En forma individual. 

En base a esos apoyos, se aplicará la ponderación que se haya establecido, dependiendo de si 

quien apoya sea pescador propiamente tal o armador. 

El Informe deberá establecer los criterios y metodología a aplicar para el cálculo de los apoyos en 

la nominación de los representantes. En otros casos, se han aplicado los mismos criterios y  

ponderaciones 

Las postulaciones son por duplas (titular y suplente) en un mismo formulario. Si se omite uno de 

los dos de esa dupla, se declarará no admisible ese apoyo. Además, si se cambia el orden de 

postulación (aunque sean las mismas personas), se considerará que corresponde a otra 

postulación y se contabilizará como tal. 

En estos temas colaborarán, además del sectorialista,  la abogada Sra./Srta. Alejandra Vergara y 

la profesional de la DDP, Sra. Alejandra Ordenes. 

Antes de finalizar esta reunión, se resumieron los principales acuerdos que generan consenso 

entre los representantes artesanales presentes en esta reunión y que se informan a continuación. 

Se procedió a dar por finalizada esta reunión a las 17:45 h. 
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Acuerdos y Propuestas 

1. Que se mantengan las fechas del primer período extractivo 2019 (esto es, desde el 18 de 

febrero al  30 de abril de 2019) pero se adelante la fecha de inicio del segundo período, al 

02 de septiembre de 2019. 

2. Que debido a que los representantes de la MZN rechazaron la propuesta de distribución 

de 10% MZN/90% MZCS en la 9° sesión de trabajo del CM BAC realizada el jueves 13 de 

diciembre de 2018 y, habiéndose efectuado una nueva propuesta de 11% MZN/89% MZCS 

al término de esa sesión, la cual se informó que sería analizada en esa MZN, se esperaba la 

asistencia de los representantes de esa Macrozona para entregar la respuesta definitiva en 

esta sesión del Sub-Comité. Considerando su inasistencia, se espera que la respuesta se 

entregue directamente  en la Sesión plenaria del CM BAC a realizarse mañana 08 de enero 

del presente. 

3. En el evento que no se logren acuerdos sobre esa distribución, se solicita a la Autoridad 

Pesquera que mantenga la distribución aplicada durante el año 2018, esto es, asignar el 

8,5% a la MZN y el 91,5% a la MZCS. 

4. Que sobre la base de lo que se resuelva en los dos puntos previos, la Autoridad Pesquera 

inicie el proceso de establecimiento del RAE en las regiones que integran la MZCS que lo 

soliciten en el menor plazo posible. 

5. Que en el proceso de renovación del Comité de Manejo de esta pesquería se apliquen los 

mismos criterios y ponderaciones empleados anteriormente, actualizando la información 

de los últimos dos años de la pesquería del APA. 

6. Que el Plan de Manejo de la pesquería considere estrategias de explotación que 

privilegien la búsqueda de mejores precios por sobre el incremento de las capturas, de 

forma que se posibilite una pronta recuperación del recurso en todas las zonas del país, 

especialmente aquellas zonas más afectadas, para asegurar la sustentabilidad del recurso 

y su pesquería. 

7. Que se refuerce el monitoreo de la pesquería, especialmente en el APA, de forma que se 

atiendan los requerimientos de información exigidos por EEUU. 
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Anexo: Registro Asistencia 

 

 

 

 


